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Vesper – Menschenrechte aktuell - am 31. März
2022: Krieg in der Ukraine: Was können wir tun?
Was sollten wir tun? Was müssen wir tun?
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Am Donnerstag, den 31. März 2022, um 19.00 Uhr im Robert-Havemann-Saal im Haus der 
Demokratie und Menschenrechte (Greifswalder Straße 4, 10405 Berlin)

Die Veranstaltung findet als 2G-Plus-Veranstaltung statt (d. h. geimpft oder genesen plus 
tagesaktueller Test oder Booster-Impfung – Details siehe unten). 

Die Veranstaltung wird aufgezeichnet und gestreamt. Streaminglink siehe unten. 

 

Am 24. Februar 2022 überfielen auf Befehl von Wladimir Putin russische Streitkräfte die Ukraine, 
einen souveränen, nicht paktgebundenen Staat. Diese Tat ist ein klarer Bruch des Völkerrechts, 
die schnell weltweit fast einhellig verurteilt wurde. Die Ukrainer*innen wehren sich. Das russische 
Militär kommt langsamer voran als geplant. Es gibt Sanktionen, Proteste und Verhandlungen.

Trotzdem kann niemand sagen, wie der Konflikt sich weiter entwickeln wird. In jedem Fall müssen 
wir uns noch lange mit den Folgen auseinandersetzen. 

An diesem Abend wollen wir aus verschiedenen Perspektiven über den Krieg, seine Ursachen, 
wie er beendet werden kann und was wir dazu beitragen können, reden. 

 

Der Abend wird eingeleitet von 

Ute Finckh-Krämer (Pazifistin, Mitgründerin des Bund für Soziale Verteidigung (BSV), Mitglied in 
der Plattform Zivile Konfliktbearbeitung, ehemalige SPD-Bundestagsabgeordnete)

Alexandra Nikitina (geboren in Sumy, arbeitete in Kiew als Schauspielerin, Assistant Director und 
in verschiedenen Tätigkeiten bei „Forefilms“, plant ihr Debüt als Kamerafrau, lebt wegen des 
Ukraine-Krieges in Berlin)

Dr. Andrea Zielinski (Sozial- und Kulturanthropologin mit Schwerpunkt Konflikt, Identitäten, 
Wertebildungen und Ethik; arbeitete dazu in der Levante, Mittlerer Osten und Zentral- und 



Osteuropa, Mitglied des Human Rights Consortium der University of London)

 

Die ursprünglich geplante Vesper wird zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt. 

 

Die monatliche Veranstaltungsreihe „Vesper: Menschenrechte aktuell“ ist am letzten Donnerstag 
im Monat. Im freien Gespräch wird mit Fachleuten über aktuelle politische Probleme gesprochen.

Veranstaltende: Internationale Liga für Menschenrechte e. V., Humanistische Union e. V., 
Eberhard-Schultz-Stiftung für soziale Menschenrechte & Partizipation und Stiftung Haus der 
Demokratie und Menschenrechte

-

Die Vesper findet als 2Gplus-Veranstaltung mit Maskenpflicht statt. Sie benötigen:

- eine vollständige Impfung (die letzte muss vor mindestens zwei Wochen erfolgt sein) oder eine 
Genesenenbescheinigung (entsprechend den gesetzlichen Bestimmungen)

- eine Booster-Impfung oder einen tagesaktuellen Schnelltest (ausgeführt von einer zertifizierten 
Stelle)

- Personalausweis

- FFP2-Maske im Haus und am Platz 

-

Falls Sie sich unwohl fühlen oder Krankheitssymptome verspüren, können Sie die Vesper online 
verfolgen unter diesem Link: 

Stiftung HdDM lädt Sie zu einem geplanten Zoom-Meeting ein.

Thema: Vesper im HdDM

Uhrzeit: 31.März.2022 19:00 Amsterdam, Berlin, Rom, Stockholm, Wien

Zoom-Meeting beitreten

https://us06web.zoom.us/j/85369133639?pwd=TTgvVXVpOEZaaExLc09oYnJ1YVBxdz09

Meeting-ID: 853 6913 3639

Kenncode: 766859

-

Weitere Informationen

https://www.direkttesten.berlin/
https://www.direkttesten.berlin/
https://us06web.zoom.us/j/85369133639?pwd=TTgvVXVpOEZaaExLc09oYnJ1YVBxdz09


Wikipedia: Russischer Überfall auf die Ukraine 2022

Bundeszentrale für politische Bildung zum Ukraine-Krieg 

Andreas Zumach in Le Monde Diplo:
https://monde-diplomatique.de/artikel/!5830499

Sicherheitsradar 2022 des Regionalbüros der FES in Wien:
https://www.fes.de/themenportal-die-welt-gerecht-gestalten/frieden-und-sicherheit/sicherheitsradar-2022

Russlandanalysen Nr. 417: https://www.laender-analysen.de/russland-analysen/

-
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Englische Version

Vesper – Human rights right now: War in Ukraine: What can we do? What 
should we do? What do we have to do?

 

On Thursday, March 31, 2022, at 7:00 p.m. in the Robert-Havemann-Saal in the Haus der 
Demokratie und Menschenrechte (Greifswalder Straße 4, 10405 Berlin)

The event will be held as a 2G-plus event (i.e. vaccinated or recovered plus daily test or booster 
vaccination - see below for details).

The event will be recorded and streamed. Streaming link see below.

 

On February 24, 2022, on the command of Vladimir Putin, Russian forces invaded Ukraine, a 
sovereign non-aligned state. This is a clear breach of international law, which was worlwide quickly 
and almost unanimously condemned. The Ukrainians are fighting back. The Russian military is 
making slower progress than planned. There are sanctions, protests and negotiations.

Nevertheless, no one can say how the conflict will develop further. In any case, we still have to 

https://de.wikipedia.org/wiki/Russischer_Überfall_auf_die_Ukraine_2022
https://www.bpb.de/themen/europa/krieg-in-der-ukraine/
https://monde-diplomatique.de/artikel/!5830499
https://www.fes.de/themenportal-die-welt-gerecht-gestalten/frieden-und-sicherheit/sicherheitsradar-2022
https://www.laender-analysen.de/russland-analysen/


deal for a long time with the consequences.

At this event we want to talk about the war from different perspectives, its causes, how it can be 
ended and what we can do to help.

 

The evening begins with introductions from

Ute Finckh-Krämer (pacifist, co-founder of the Bund für Soziale Verteidigung (BSV), member of 
the Plattform Zivile Konfliktbearbeitung, former SPD-member of the German Bundestag)

Alexandra Nikitina (born in Sumy, worked in Kyiv as an actress, assistant director and in various 
positions at "Forefilms", plans her debut as a cinematographer, lives in Berlin because of the 
Ukraine war)

Dr. Andrea Zielinski (social and cultural anthropologist with a focus on conflict, identities, values 
and ethics; worked in the Levant, Middle East and Central and Eastern Europe, member of the 
Human Rights Consortium of the University of London)

 

The monthly "Vesper - Menschenrechte aktuell" is on the last Thursday of the month. In open 
discussions, current political problems, human rights and civil rights are discussed with experts.

Organized by Internationale Liga für Menschenrechte e. V., Humanistische Union e. V., Eberhard-
Schultz-Stiftung für soziale Menschenrechte & Partizipation and Stiftung Haus der Demokratie und 
Menschenrechte

–

This Vesper is a 2Gplus event with a mask requirement. You need:

– a full vaccination (the last one must have been given at least two weeks ago) or a certificate of 
recovery (according to the legal requirements)

– a booster vaccination or a daily rapid test (carried out by a test side)

– identity card

– FFP2 mask in the house and at your place

–

If you have symptoms of illness, you can follow the discussion online:

HdDM Foundation invites you to a scheduled Zoom meeting.

Topic: Vespers in the HdDM

Time: March 31, 2022 7:00 p.m. Amsterdam, Berlin, Rome, Stockholm, Vienna



Join Zoom meeting

https://us06web.zoom.us/j/85369133639?pwd=TTgvVXVpOEZaaExLc09oYnJ1YVBxdz09

Meeting ID: 853 6913 3639

Identification code: 766859

–

Further information

Wikipedia: Russian invasion of Ukraine 2022 

Bundeszentrale für politische Bildung on the Ukraine War 

https://berlin.humanistische-union.de/veranstaltungen/2022/vesper-menschenrechte-aktuell-am-31-maerz-
2022/
Abgerufen am: 25.04.2024
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